

Georges Martres

Le Monde, 17 décembre 1998

Georges Martres, ambassadeur de France à Kigali de 1989 à 1993, aujourd'hui retraité et âgé de soixante-dix ans, est mis en cause par ceux qui dénoncent les responsabilités françaises au Rwanda. Il aurait envoyé des télégrammes très partisans à Paris, appuyant nettement le clan du président Habyarimana, négligeant les exactions commises, avant le génocide, par les extrémistes hutus. Le président rwandais aurait personnellement demandé à François Mitterrand son maintien à Kigali alors qu'il avait atteint la limite d'âge. Lors de sa longue carrière africaine, M. Martres a été décoré par de nombreux régimes (Congo, Cameroun, Togo, Sénégal...), notamment par celui du Rwanda (grand officier de l'ordre des Mille Collines). Il a signé en août 1992 avec le Rwanda un « avenant » à l'« accord particulier d'assistance militaire » de 1975, qui a permis d'étendre l'aide française en matériel de guerre.